



SINFONISCHES BLASORCHESTER  
LUDWIGSHAFEN

## ORCHESTERPORTRAIT

Das Sinfonische Blasorchester Ludwigshafen ist ein Liebhaberorchester, das Blasmusik als neues Klangerlebnis präsentieren will. Die 60 ambitionierten Musikerinnen und Musiker aus Ludwigshafen und der gesamten Rhein-Neckar-Region treffen sich wöchentlich zur intensiven Probenarbeit. Dabei versuchen wir musikalisches Erleben schon hier Woche für Woche zu ermöglichen.

Das Orchester wurde bereits 1969 als Schulorchester des Theodor-Heuss-Gymnasiums gegründet und besteht seit 1987 als eigenständiger Verein. Der Schwerpunkt unserer musikalischen Arbeit liegt auf symphonischen Werken, in Form von zeitgenössischer, originaler Bläsermusik sowie ausgewählten Transkriptionen.



SINFONISCHES  
BLASORCHESTER  
LUDWIGSHAFEN



## LEITBILD

Die Musik ist das zentrale und bestimmende Element im Leitbild des Sinfonischen Blasorchesters Ludwigshafen. Unser Ziel ist es, an unseren Konzerten besondere Programme auf hohem künstlerischem Niveau zu präsentieren. Kooperationen mit anderen Orchestern, Chören, Ensembles und Solisten stellen für uns eine wertvolle Möglichkeit dar, neue Aspekte der sinfonischen Bläser-

musik zu entdecken. Unsere Konzerte sollen die Zuhörer mit auf eine Klangreise nehmen und den Konzertbesuch zum Erlebnis werden lassen. Als unabhängiger, eingetragener Verein treffen wir unsere Entscheidungen unabhängig von externer Einflussnahme. Das ermöglicht es uns, uns auf die Umsetzung unserer musikalischen Ziele konzentrieren zu können.



## DIRIGENT

Der Dirigent Dorian Wagner (\*1986) studierte an der Musikhochschule Mannheim Schulmusik und Blasorchesterleitung. Besonders prägend war dabei für ihn der Unterricht bei Markus Theinert, dessen unaufhörliche Suche nach musikalischem Erleben die dirigentische Tätigkeit von Dorian Wagner fortan stark beeinflusste.

2014 bis 2016 war Wagner Bildungsreferent des Landesmusikrats Niedersachsen und damit Projektleiter des Landesjugendblasorchesters und vieler weiterer kultureller Veranstaltungen, vorwiegend im Bereich der Musikförderung.

Heute ist er Referendar im Studienseminar Mainz für die Fächer Musik und Politik am Gymnasium. Er engagiert sich ehrenamtlich als Vizepräsident der WASBE-Sektion Deutschland und ist stellvertretender Landesvorsitzender der Jeunesses Musicales Rheinland-Pfalz. Seit 2012 leitet Dorian Wagner das Sinfonische Blasorchester Ludwigshafen.

## KONZERTE

Das Sinfonische Blasorchester Ludwigshafen spielt jährlich in der Regel drei Konzertprogramme. Das musikalische Highlight unserer Spielzeit stellt das „Konzert im Pfalzbau“ dar, das im Herbst im Pfalzbau Ludwigshafen stattfindet und 500 Besucher aus der ganzen Metropolregion anzieht. Auch das Weihnachtskonzert am 4. Advent ist bereits zu einer festen Tradition der Ludwigshafener

Musikszene geworden und hatte 2015 fast 600 Zuhörer. Außerdem spielt das Orchester regelmäßig Konzerte in Limburgerhof und setzt außergewöhnliche Konzertkonzepte um – so zum Beispiel die Aufführung des „Requiem für Chor und Blasorchester“ des Frankfurter Komponisten Rolf Rudin, die für Mai 2017 in Kooperation mit dem Konzertchor der Stadt Mannheim geplant ist.



Dorian Wagner  
*Dirigent*

Angelika Leibscher  
*Finanzvorstand*

Florian Dejon  
*Zweiter Vorsitzender*

Marco Mertz  
*Erster Vorsitzender*

## VEREIN

Das Sinfonische Blasorchester Ludwigshafen ist ein eingetragener, gemeinnütziger Verein. Spenden sind daher steuerlich absetzbar. Für Unternehmen bieten wir flexibel gestaltbare Sponsorenpakete an. Privatpersonen können uns als förderndes Mitglied mit einem Jahresbeitrag von 50 € unterstützen.

Weitere Informationen:

Sinfonisches Blasorchester Ludwigshafen e. V.

Marco Mertz

Graebstraße 12

67063 Ludwigshafen am Rhein

[info@sbo-lu.de](mailto:info@sbo-lu.de)

[www.sbo-lu.de](http://www.sbo-lu.de)

[www.facebook.com/SBOLudwigshafen/](https://www.facebook.com/SBOLudwigshafen/)